



Nouméa, le 16 novembre 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

Une personne à la dérive à l'extérieur du lagon retrouvée après cinq heures de recherches

Mercredi 15 novembre, peu après midi, le centre opérationnel de surveillance et de sauvetage (COSS) de Nouvelle-Calédonie a reçu un appel de la gendarmerie nationale relayant l'inquiétude d'une famille concernant une femme de 67 ans seule à bord d'une embarcation de type plate de 4,20 mètres. Elle n'avait plus donné de nouvelles après avoir tenu des propos inquiétants. L'embarcation serait sortie du lagon aux alentours dans la matinée, dans le secteur de La Foa.

Après avoir diffusé dès 12 h 30 un « mayday relai » par VHF, le COSS, qui a coordonné l'opération de recherche, a sollicité la vedette SNS 270 *Croix du Sud* de la station SNSM de Boulouparis, ainsi que l'hélicoptère de la Sécurité civile, afin d'entamer des recherches à l'extérieur du lagon.

A 12h49, le COSS a réussi à entrer en contact téléphonique avec la personne recherchée qui a confirmé être sortie du lagon et être à la dérive. Cette dernière étant dans l'incapacité de donner sa position, les zones de recherches calculées par le COSS étaient très étendues. En milieu d'après-midi les recherches effectuées par l'hélicoptère de la Sécurité civile et la vedette de la station SNSM de Boulouparis s'étant révélées infructueuses, le COSS a sollicité le concours d'un moyen aérien supplémentaire, avec l'engagement de l'avion Gardian des Forces armées en Nouvelle-Calédonie (FANC), qui a débuté ses recherches à 17 h 10.

Après plus de cinq heures d'efforts de recherches, la vedette SNSM *Croix du Sud*, a repéré à 18 h 47 un tir de fusée de détresse qui a permis de localiser la plate à la dérive à trois milles du récif à hauteur de Nessadiou, à Bourail. La SNSM a donc récupéré la personne fatiguée, mais saine et sauve. Elle a été ramenée à sa famille un peu avant minuit.

Cet incident, heureusement sans gravité, est l'occasion pour le COSS Nouvelle-Calédonie de rappeler l'importance de l'emport lors de chaque sortie en mer, d'une VHF Marine et du matériel de sécurité et de navigation adaptés à la navigation effectuée. Le COSS rappelle également qu'une embarcation légère de type plate n'est pas adaptée à une navigation à l'extérieur du Lagon. Lors de cette opération de recherche et de sauvetage, c'est par ailleurs l'usage de la fusée de détresse qui a permis de localiser et récupérer cette personne saine et sauve.

Contact presse : Nicolas CHOMARD, directeur du COSS - 765882

Contact presse

Bureau de la communication interministérielle

Tel : (+687) 26 64 22 – (+687) 77 71 93

Mail : communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr

www.nouvelle-caledonie.gouv.fr

1 rue du Maréchal FOCH, BP C5,
98 844 Nouméa Cedex